
Sr. director:

La grafía recomendada para el nombre abreviado de la neumo-
nía por coronavirus es COVID-19, no Covid-19. Hay que subra-
yar que esta denominación se aplica a la enfermedad, no al virus, 
cuyo nombre ofi cial es SARS-CoV-2 (aunque es frecuente que 
siga denominándose 2019-nCoV, su nombre provisional).

En cualquier caso, y como recuerdan desde la Fundéu, si el ob-
jetivo es «lexicalizar esta denominación pasándola a minúsculas, 
lo adecuado es no dejar la inicial mayúscula porque se trata de 
un nombre común de enfermedad»1: covid-19. Es decir, no es co-
rrecta la grafía Covid-19, como si se tratara de un nombre propio.

Asimismo, debemos resaltar respecto al género que lo preferi-
ble es utilizar el femenino, ya que el referente principal del acró-
nimo es la palabra enfermedad. No obstante, «el uso del masculi-
no no se considera incorrecto»2, como apuntan desde la Fundéu. 

En cuanto al sustantivo coronavirus, es el que se utiliza común-
mente para referirse a cualquier virus de la familia Coronaviridae 
o del género Coronavirus. Es habitual que tanto desde los medios 
de comunicación como desde organismos ofi ciales se utilice coro-
navirus como denominación concreta del SARS-CoV-2, algo que, 
aunque no es lo más idóneo, tampoco resulta incorrecto.

En cuanto al plural, no varía, tal y como indica el Diccionario 
de términos médicos de la Real Academia Nacional de Medicina: 
los coronavirus.

Uso del prefi jo anti-

De acuerdo con la Ortografía de la lengua española, como nor-
mal general los prefi jos se escriben unidos a la palabra a la que 

afectan ―aunque esta comience por vocal, como en el caso de 
metaanálisis―, por lo que el sustantivo anticoronavirus se escri-
be en una sola palabra, sin guion ni espacio.

En cualquier caso, hay que recordar que el uso del guion está 
aceptado cuando al prefi jo le sigue una sigla (como sucede en 
anti-COVID-19) o cuando la palabra comienza por mayúscula 
(anti-Renault); si afecta a más de un elemento, se escribe separa-
do (como en pre Revolución francesa).

Por último, cuando anti- se une a una palabra que comienza 
también por i-, «es preferible simplifi car la grafía -ii- cuando esa 
simplifi cación no cree confusión y las dos vocales se reduzcan en 
la pronunciación»3, como  en antinfl amatorio.
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